



L'Edito du Bénévole



Catherine De Framond
Administrateur Initiative ASA

Et si 2021 était l'année de la résilience ? Après avoir traversé le chaos de 2020, si nous devenions encore plus confiants, optimistes et positifs ? Et si 2021 était l'année où les valeurs d'Initiative ASA prennent encore plus de sens : partage, solidarité, entraide ? Comme un pied de nez à la morosité, comme une façon de conjurer le sort ..

Je vous le souhaite à tous !! Bonne année et bonne lecture.



COVID 19 et Aides aux entreprises : 5 sites utiles

1/ Synthèse des mesures de soutien



2/ Mesures d'urgence



3/ Plan de relance tourisme



4/ Aide exceptionnelle pour les loyers



5/ Transition numérique et digitale



Activité de soutien aux entreprises impactées par la crise sanitaire

- **15** Commissions d'attribution
- **183** Entreprises aidées
- **485** Emplois concernés
- **1 284 000 €** de Prêts à Taux 0 accordés
- **5 012 000 €** de Prêts Garantis par l'Etat associés
- **30 jours** de délai maximal entre le dépôt d'une demande complète et le versement de l'aide



Activité de soutien à l'entrepreneuriat

- **159** Entrepreneurs reçus en entretien individuel
- **55** Heures d'entretien en permanence conseil
- **26** Prêts d'honneur accordés
- **179 000 €** de Prêts à Taux 0 accordés
- **1 057 000 €** de Prêts bancaires associés
- **54** Emplois créés/maintenus
- **186** RDV de suivi post création
- **46 %** des entreprises accompagnées ont bénéficié d'une suspension de remboursement des échéances du prêt d'honneur de 4 mois en moyenne



Le réseau Initiative, c'est quoi ?



Initiative Agglomération Sophia Antipolis (à gauche) et Terres d'Azur (à droite) sont pleinement mobilisés depuis le premier confinement. (DR)

Initiative France est un réseau associatif, présidé depuis cette année par Guillaume Pepy (l'ancien patron de la SCNF), qui regroupe 214 associations, destiné à accompagner et à financer les entrepreneurs français. Fondé en 1985, Initiative propose notamment des

prêts d'honneur, sans intérêts et sans garanties, pour renforcer leurs fonds propres et obtenir ainsi un financement bancaire complémentaire. En 2019, le réseau a enregistré des résultats records : 18 164 projets d'entreprise soutenus,

50 000 emplois créés ou sauvegardés, dont 34 000 nouveaux emplois, 208 M€ de prêts d'honneur engagés. Au niveau local, les équipes (3 personnes à Sophia Antipolis et 4 à Grasse) sont accompagnées par des salariés des communautés d'ag-

glomération du secteur et des bénévoles chefs d'entreprises qui participent au comité d'agrément. La plupart de ces bénévoles sont d'anciens entrepreneurs qui ont été accompagnés par le réseau Initiative lors de la création de leur entreprise.



Robert SABBAGH (L'Atelier 67)



Gilles CORBERY (Les Vendanges)

Covid-19, Initiative résiste

EN RÉSEAU. Toutes les antennes d'Initiative sont restées sur le pont pendant la crise. Démo par l'exemple avec le collectif Antibes-Sophia, particulièrement actif.

Il ont été très vite mis à contribution par les collectivités et institutions locales, qui leur ont confié les clefs du fonds de soutien Covid-Résistance, en bons observateurs des écosystèmes maritimes. Nice, Cannes-Grasse ou Antibes, le maillage des Initiative a fonctionné à plein pour accompagner les entreprises du territoire dans cette crise à rallonge particulièrement éprouvante. Et au vu du bilan, à l'heure où le fonds arrive à échéance (au 31 décembre), les chiffres parlent : dans le 06, via le dispositif abondé par la Région Sud, la Banque des Territoires, le Département des Alpes-Maritimes et les agglos (CASA, Cannes Pays

de Lérins, Pays de Grasse, CARF, Alpes d'Azur, Métropole Nice CA), 913 entreprises ont bénéficié de ce fonds de plus de 6,6M€ aux vertus salvatrices devant l'urgence de trésoreries devenues exsangues, faute d'activité. Objectif : sauvegarder quelque 2.320 emplois induits. Méthode : 143 comités d'octroi, drivés par les antennes locales d'Initiative France depuis le début de la pandémie, à un rythme soutenu pour parer à l'urgence. Ce que précise Christophe Fantino, à l'opérationnel du réseau Antibes-Sophia : "nous avons eu un gros pic de demandes pendant le premier confinement, et nous avons dû réabonder le fonds en cours de route.



La team IASA attend les projets 2021 avec enthousiasme après cette parenthèse sanitaire dédiée à l'urgence.

Sur des secteurs d'activités que l'on avait identifiés, l'hôtellerie restauration ou la filière événementielle et affiliés (traiteurs, communication...), mais pas seulement. Nous avons reçu les dossiers d'entreprises victimes par ricochet, les garages par exemple. Pour certains, rien n'est gagné encore, il va falloir honorer des contrats pris avant la crise sans trésorerie." Du littoral à la montagne, nombreuses sont les structures en souffrance. Comme ses consœurs, l'antenne sophilopolitaine du réseau s'est acquittée des

comités d'octroi du fonds Covid, abondé localement au vu de la densité territoriale (2€ par habitant de la Région, de la CASA, du Département et de la Banque des Territoires). Soit un peu plus de 1,3M€ redistribués pour éviter au maximum la casse économique. "L'objectif pour nous, c'était clairement l'hyper-réactivité, en un mois nous avons traité les demandes, inscrit les dossiers, et versé les fonds aux entreprises, sélectionnées via nos 15 commissions dédiées depuis mi-2020, avec une grosse activité

sur les mois de mai et juin."

Une crise qui a aussi pesé sur les dossiers de créations d'entreprise, toisés à -50% par rapport à un exercice normal d'IASA. "Néanmoins, on sent un frémissement sur la fin de l'année", constate Christophe Fantino, à la sortie d'une belle commission d'agrément en décembre, "avec plus de demandes d'accompagnement que l'année dernière sur la même période". Comme un timide retour à la vie.

ISABELLE AUZIAS

NB : photo prise avant la période de crise sanitaire

Nos partenaires financiers

